
令和５年６月９日 

議会報告・意見交換会報告書 

 

天童市議会議長  様 

代表者 山崎  諭   

   記録者 古澤 義弘   

班 員 狩野 佳和   

 〃  熊澤 光吏   

 

議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。 

 

記 

１ 日   時 令和５年５月１６日（火） 午後７時 ～ 午後８時４０分 

２ 会   場 市立天童南部公民館 

３ 欠 席 議 員 なし 

４ 参 加 者 数 ５名 

５ 報 告 内 容 令和４年度の議会活動状況など 

６ 意見・要望等 出された意見等 当日の回答 

 市民 

５月 15 日号「市報てんどう」の表

紙に、市長と芸工大学長との包括

的連携に関する協定の写真があ

り、市立図書館のリノベーション

の基本計画策定をするとある。 

狩野議員は、市立図書館は移転す

べきと一般質問をしているが、ど

のような考えなのか。 

 

 

 

市民 

文化会館も美術館も近くにあり

同じように年数が経過している。

建設当時は構想があって今の場

所に建設したのでないか。図書館

を移転するとなれば、美術館も移

転すれば二重投資になってしま

狩野議員 

建設当時は斬新的な図書館であ

ったが、近頃の図書館は会議室や

催し物、遊び場、会食ができるカ

フェ、イベントホール等が整備さ

れており賑わっている。今の図書

館は大きさ高さとか限界がある

ので、建物を別のものに利活用

し、移転した方が良い。場所は駅

西の遊技場跡地とか市民病院の

隣が良いと提案した。 

 

議員 

確かに、市役所移転時には構想が

あり、今の立地になっている。た

だ、市役所、美術館、文化会館に

行った後に図書館に行く人は少

ない。高齢者の本の貸し借りだけ

だと今のままで良いが、若者や子



うのでないか。 どもたちが遊べる場、勉強する

場、若者が利活用できる場として

は、今の場所でない方が良いと感

じている。 

最近の学童保育所は入所率が上

がり、どこも一杯である。図書館

を丸ごと学童保育所にするとか、

中部公民館にするとか、別にリノ

ベーションした方が良いのでは

と提案した。 

 

市民 

山形県内の戦後の青年団の資料

を収集しているが、昭和 30 年代～

40 年代前半の物は紙質が悪く、今

後どのようにして管理、保存して

いけば良いのか。紙質は湿度と温

度が大事である。米沢の文化財に

対する取り組みとして図書館に

きちっと保管されている。また、

歴史資料や文化財をまとめて見

れるような図書館を作っている。

天童市においてもリノベ－ショ

ンするのであれば、バックヤ－ド

が最低でも今の２倍は必要と考

える。また、寄贈にしても５冊以

上でないとだめと言われた。 

 

 

 

市民 

若者の図書離れについてはどう

か。 

議員 

バックヤ－ドに関しては、神奈川

県立図書館では、温度・湿度・菌

等の管理をしており、クリアガラ

スになっている。バックヤ－ドも

一般開放されており、目につきや

すいメリットもあり、また管理体

制もしっかりしている。天童市立

図書館のバックヤ－ドは更新さ

れていなくて、年間での廃棄もそ

れほどされていない。バックヤ－

ドの確保も大事である。市民から

の寄贈も増えてきていることか

らも、様々な形でリノベ－ション

も含め考えて行かなくてはなら

ない。 

パブリックコメントを行うので、

その折にも意見をお願いしたい。 

 

議員 

現在、小学校では全児童がタブレ

ットを使用している。活字離れが

見られる。スマホで電子書籍が検

索できる。本に触れる機会が紙か

らデ－タに変わっている。 



市民 

子どもが少ない。生産人口が少な

くなっている原因として若者の

交流の場が少ない。また、産婦人

科が一か所しかない。市民病院と

も連携を計っていかなければな

らないのではないか。 

議員 

人口が増えないのは産科が少な

いよりも、結婚しない若者が多い

のと、子どもを産もうとする風潮

が薄れているのが原因でないか。

出生率も低くなっている。このよ

うな社会的風潮がある。そこに原

因があるのでは。 

 

市民 

敬老会は今年から何で来た人だ

けに１，５００円の支給なのか。

敬老会の位置づけはどう考えて

いるのか。 

議員 

市民アンケ－トで、５０％以上が

やらなくても良いのではとの結

果が出た。その後、様々な所で、

そんなことは聞いていない等、い

ろんな面で周知徹底されていな

いということで、市民の方から

様々なご意見を頂いている。常任

委員会で調査聞き取りを行う予

定であるため結果は後日報告さ

せていただきたい。 

 

（※５月１６日時点での状況で

回答しています。敬老会事業につ

いは、一部変更されています。変

更後のお知らせは、市報７月１日

号に掲載されています。） 

 

７ 所  感 

市立図書館のリノベ－ションについて、市民の方からあり方等につ

いてご意見を頂いた。また、敬老会の持ち方に関しても、御意見を頂

いたが、参加いただいた市民の方の関心の高さが伺えた。 

 


